

## Buscan fomentar el “trabajo decente” en la cadena vitivinícola



Convocada por la oficina en nuestro país de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), se realizó un encuentro virtual del que participó la Subsecretaría de Trabajo y Empleo de Mendoza, para la presentación de los resultados del estudio diagnóstico del trabajo decente en la cadena vitivinícola en la provincia. Se tuvo en cuenta lo que es el trabajo infantil y el lugar que ocupa.

En diálogo con FM Vos (94.5) y con Diario San Rafael, Carlos Segura, subsecretario de Trabajo y Empleo de Mendoza, que participó de este encuentro convocado por la OIT, explicó que el mismo fue en ocasión de que Mendoza participa junto con la provincia de Buenos Aires y Santa Fe, del denominado “Proyecto Offside”, que es financiado por el Departamento de Trabajo de Estados Unidos. “En este caso, se presentaron los informes preliminares, un profundo trabajo de investigación que hace la Universidad Nacional de Cuyo, en el cual denota algunas características del trabajo infantil en Mendoza. Fue muy interesante porque el trabajo parte de la realidad propia a partir de entrevistas con productores, con trabajadores, con sindicatos, con organismos públicos y como resultado de ello, surgió que existe en el mundo de trabajo y especialmente en la zona rural, una mayor conciencia sobre los efectos nocivos del trabajo infantil, y en ese sentido el trabajo se va a ir consolidando a partir de los aportes que nosotros realicemos (tanto los organismos públicos como privados). Es muy interesante, muy ilustrativo y denota que todavía estamos lejos de la erradicación del trabajo infantil en Mendoza”, dijo.

Se habla de “trabajo decente”, pero no se limita a lo que es el trabajo infantil, sino que el concepto está muy asociado a la precariedad laboral, la informalidad que es otro de los grandes flagelos de nuestro país y “obviamente no existe trabajo decente si existe

---

informalidad". Es necesario tener en cuenta, que dentro de la economía, el sector rural es uno de los que más informalidad posee, junto a rubros como la gastronomía, el turismo y la industria. En plantaciones de ajo o viña, se dan constantes casos de informalidad y de trabajo infantil (menores de 15 años). Se han dado casos de extremo peligro, como recientemente en San Rafael, donde se vio a un niño de 9 años manejando un tractor. De allí la importancia de que haya una preocupación por parte de organismos estatales.